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Aos sete dias do mês de julho de dois mil e nove, às dez horas e quatro mi-
nutos, na sala de conselhos da Secretaria de Cidadania e Direitos Humanos,
Casa do Cidadão, situada na Avenida Maruípe, nº. 2.544 – Itararé – Vitória –
ES, realizou-se a sétima reunião ordinária do Conselho Municipal de Política
Cultural de Vitória. Às nove horas e trinta minutos, horário marcado para
iniciar, verificou-se o quorum e constatou-se que não havia quantidade sufi-
ciente para começar a reunião. Trinta e quatro minutos depois, já em se-
gunda convocação, reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Polí-
tica Cultural da cidade de Vitória, tendo como pauta: audiência pública so-
bre as Mudanças da Lei “Rubem Braga” na Câmara Municipal de Vitória, Fó-
rum dos Conselheiros, Conferência Municipal de Educação e Regimento In-
terno, com os conselheiros presentes Àgueda Valentim - Câmara de Artesa-
nato;  Cleima Lima Rabelo -  Câmara de Patrimônio e Arquitetura;  Saskia
Aparecida Maciel Lavinas de Morais Correia de Sá – Câmara de Audiovisual;
Maria Aurélia Albuquerque Machado de Carvalho – Câmara de Artes Visuais;
Fábio Carvalho de Souza – Instituição Não-Governamental; Dione Varejão e
Iamara Nascimento – Agremiações Carnavalescas; Elizabeth Maria Caser,
Samira Margotto, Leonardo Passos Monjardim – Secretaria de Cultura; Wan-
derley Ferreira Faria – Secretaria de Trabalho e Geração de Renda; Clemir
Regina Pela Meneghel e Pedro Canal Filho – Secretaria de Desenvolvimento
da Cidade; Giovani Fernandes Martins – Secretaria de Educação; Rosa Hele-
na Rasuck – Secretaria de Meio Ambiente; Rosana Lúcia Paste – Universida-
de Federal do Espírito Santo; Antônio Carlos Cordeiro dos Santos – Instituto
do Patrimônio e Artístico Nacional – IPHAN.  Iniciada a reunião ordinária, a
conselheira-presidenta Saskia Aparecida Maciel Lavinas de Morais Correia
de Sá saudou a todos conselheiros e visitantes e, depois, o secretário exe-
cutivo do Conselho Rogério de Morais Martins leu a quarta ata extraordiná-
ria, a qual foi aprovada pelos conselheiros por unanimidade, e o ofício do
Sindicato dos Artistas Plásticos do Espírito Santo, que contesta a opinião do
senhor José Augusto Nunes Loureiro, o qual se manifestou contra o incenti-
vo de eventos culturais pela Lei de incentivo cultural “Rubem Braga”. Tam-
bém disse, o secretário executivo, que enviou informações sobre o Conse-
lho para o assessor de imprensa da Secretaria Municipal de Cultura a fim de
que este possa inserir um link no site da Prefeitura Municipal de Vitória,
criando assim um canal de informação e interativo entre o Conselho de Cul-
tura e os artistas e moradores de Vitória. Afirmou ainda que a lista de fre-
qüência está à disposição dos conselheiros na reunião e na sala do Conse-
lho, bem como a cópia do parecer jurídico sobre o regimento interno. Dando
continuidade a reunião, a presidenta iniciou as discussões, passando a pala-
vra para os conselheiros. A artista plástica senhora Itajacy Andrade Dorne-
las sugeriu que torne nulo a sugestão de inserir na resolução normativa a
não realização de eventos na Lei de incentivo cultural Rubem Braga. O ple-
nário se manifestou a favor da opinião desta artista. A seguir, o conselheiro
Pedro Canal solicitou mais informações e atualização no site sobre a Lei de
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incentivo cultural Rubem Braga, cuja inscrição foi aberta no mês de junho
de dois mil e nove. Sobre as informações da Lei Rubem Braga, o conselheiro
Leonardo Passos Monjardim disse que encaminhou as informações sobre a
Lei à Secretaria de Comunicação, no entanto, encontrou dificuldade ao per-
ceber que existe muita burocracia neste setor para atualizar o site. Alguns
conselheiros sugeriram a elaboração de um ofício a esta Secretaria, solici-
tando esclarecimentos sobre a falta de informações e atualizações no site
sobre a Lei Rubem Braga. O plenário aprovou por unanimidade o envio des-
te ofício, bem como a criação, neste site, de um link para divulgar o Festival
de Teatro e a Lei de incentivo cultural. A conselheira Rosa sugeriu ao plená-
rio a criação de e-mail em grupo, blog e outras formas de comunicação, in-
clusive se prontificou a agendar uma reunião com os conselheiros para res-
ponder os questionamentos e as dúvidas deles sobre comunicação virtual.
A seguir, o secretário executivo Rogério leu o relatório do conselheiro Antô-
nio Lopes sobre a audiência pública na Câmara Municipal de Vitória e, a se-
guir, o conselheiro Leonardo relatou sobre a audiência na Câmara, dizendo
que vários artistas e moradores de Vitória manifestaram opinião sobre as
mudanças da Lei, contribuindo assim para enriquecer o debate, inclusive o
conselheiro Antônio Lopes que polemizou o debate e fez duras críticas à Se-
cretaria Municipal de Cultura. A presidenta Saskia recomendou aos conse-
lheiros bastante cautela ao falar sobre o Conselho, pois somente o repre-
sentante legal ou quem foi indicado deve falar por ele. A conselheira Iama-
ra propôs, em uma outra reunião, convidar um palestrante para orientar os
conselheiros sobre ética profissional, proposta esta que foi aprovada pelo
plenário. Ainda sobre a audiência, o conselheiro Leonardo disse que vários
pontos causam polêmica como: abrangência da Grande Vitória, prestação
de contas e, por último, a troca de bônus, proposta do vereador Namy Che-
quer. Acrescentou ainda, dizendo que a Secretaria Municipal da Fazenda le-
vantará algumas propostas sobre a Lei, inclusive sobre impostos. O plenário
propôs a criação de uma comissão de acompanhamento da Lei Rubem Bra-
ga formada pelos conselheiros Leonardo, Saskia e Rosana, além da senhora
Itajacy, com experiência na área de Direito, para buscar orientação e pro-
postas sobre a Lei Rubem Braga junto à Secretaria Municipal da Fazenda.
Prosseguindo, as conselheiras Saskia e Rosa relataram sobre a Conferência
Municipal de Educação, as quais demonstraram preocupação pelo fato de
quase não haver parcerias entre a Secretaria de Cultura e a de Educação. Já
sobre o Fórum de Conselheiros, a conselheira, em seu relato, elogiou as su-
gestões e contribuições pelos conselheiros no Fórum, contudo notou falta
de discussões sobre o orçamento. Continuando a reunião, o secretário exe-
cutivo Rogério leu o parecer jurídico da procuradoria sobre o regimento in-
terno. Após, o plenário aprovou a criação de uma nova comissão de acom-
panhamento  do  regimento  interno  formada  pelos  conselheiros:  Antônio,
Rosa, Pedro, Marcelo e Saskia. Também, para contribuir neste grupo, o ple-
nário convidou a escritora e membro da Academia Feminina Espírito-San-
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tense de Letras a Senhora Maria Beatriz Figueiredo Abaurre. Terminada a
discussão do dia, o conselheiro Fábio falou sobre Ponto de Cultura, projeto
desenvolvido pelo Ministério da Cultura, e argumentou sobre a importância
de criação de outros Pontos de Cultura no Espírito Santo, inclusive na capi-
tal, e conclamou aos conselheiros para aderir a esse movimento no site da
FUNARTE. Logo, nada mais havendo a tratar, a presidenta Saskia Aparecida
Maciel  Lavinas de Morais  Correia de Sá declarou encerrada a sessão às
doze horas e sete minutos do dia sete de julho de dois mil e nove. Eu, Rogé-
rio de Morais Martins, secretário executivo do Conselho Municipal de Política
Cultural de Vitória, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue
devidamente assinada por mim e pelos conselheiros presentes.   

Membros do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória:

01. Jamilda Alves Bento (Cultura Popular)  

Carlos Fernando Secomandi  

02. Águeda Valentim (Câmara de Artesanato) 

Vergínia Maioli    

03. Daniele Leonel (Câmara de teatro) 

Edna Abreu Zampierre 

04. Marcelo Ferreira (Câmara de Dança) 

Mitzi Moreira Medonça 

05. Felipe Alves dos Santos (Câmara de Circo) 

Carlos Francisco da Silva 

06. Aoliabe Alves da Silva (Câmara de música) 

Rogério Borges de Oliveira  

07. Josina Nunes Drumond (Câmara de Literatura) 

Ítalo Francisco Campos 

08. Cleima Lima Rabello (Câmara de Patrimônio e Arquitetura) 

Adriana Martineli Sipolatti 

09. Saskia A. M. Lavinas de Morais Correia de Sá (Câmara de Audiovisual)

Cloves Mendes   
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10. Maria Aurélia A. Machado de Carvalho (Câmara de Artes Visuais)

Myriam Loureiro Ribeiro de Oliveira 

11. Fábio Carvalho de Souza (Instituição Não-Governamental) 

Sandro Firmino 

12. Dione Varejão (Agremiações Carnavalescas) 

Iamara Nascimento

13. Aparecida Maria Moschem de Souza (CPV)

Antônio Lopes de Souza Neto

14. Alcione Alvarenga Pinheiro (SEMC)

Elizabeth Maria Caser  

15. Júlia Abreu Cabral Sodré (SEMC) 

Luzia Helena Cogo 

16. Samira Margotto (SEMC) 

Carolina Corres Lopes 

17. Leonardo Passos Monjardim (SEMC) 

Lilian Pereira Menenguci 

18. Wanderley Ferreira Faria (SETGER) 

Vinícius Simas do Nascimento 

19. Clemir Regina Pela Meneghel (SEDEC) 

Pedro Canal Filho 

20. Rogério Oliveira Araújo (SEMAS) 

Renata Santiago Lima 

21. Eugênia Magna Broseguini (SEME) 

Giovani Fernandes Martins  

22. Eliézer de Albuquerque Tavares (SEMCID) 

Maria Verônica do Nascimento Gomes 

23. Rosa Helena Rasuck (SEMMAM) 

Ramires Maurício Brilhante 

24. Rômulo Cabral de Sá (CDV) 

Jovan Demoner 
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25. Rosana Lúcia Paste (UFES) 

Adriani Raymundo 

26. Antônio Carlos Cordeiro dos Santos (IPHAN) 

João Vitor Ramiro Avelar 
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